



陵南地区だより

第 50 号

平成31年3月15日発行



各務原市社会福祉協議会
陵南地区

“わ”がまち茶話会を始めました。 (自分のまちのことを、皆さんと一緒に語ってみませんか!) 市内で他地域に先行して始めてみました。

★目指しているところ

高齢化が進展する中、要介護状態となつても住み慣れた地域で自分らしい暮らしを継続したいと願われる皆様は、多くみえます。

それらの要望に応えるためには、「地域での支えあいや助け合い」が重要と思われますが、そのためには何が??
の話し合いの場が(“わ”がまち茶話会)です。

たくさんの皆様が、地域の情報を持ち寄り交換する中から、「支えあいの仕組み」、「役割や出番」や「解決方法」をゆっくりと見出していくことを目的とします。



おしゃべりからはじめる アイデア見つけ。

- あなたの知らなかつた まちの埋もれた情報が見つかるかも
- ふだんのくらしの中に 誰かの「知りたい」があるかも
- 「こんなこと、やってみたい!」が、まちのつながりでできるかも
- あなたの思っていることが、まちの活動をとっても楽しく変えるかも

今年度、様々なイベントで頂きましたアンケートの内容についても、この茶話会へ反映させて頂きます。

★こんな方が参加されています。

- 参加エリア 陵南・鵜沼第二小校区の皆さん
 開催場所 陵南福祉センター
 開催周期 昨年9月より隔月1回の定期開催ですが、
 特定の曜日は指定していません。
 次回は、3月18日(月)10:00~です。
 コーディネーター 市からの委嘱を受けられた、市社協の田中・
 土屋様にお願いしています。
 参加資格 特にありません、心ある方の参加をお待ちしています。
 (参加希望はお近くの民生委員まで)



平成30年度 陵南地区社会福祉協議会の活動報告

友愛訪問（6月10日 町内全般）

70歳以上の独居及び75歳以上の夫婦のみ世帯や、90歳以上の方・寝たきりの方等の近況や相談をお聞きする為、民生委員と近隣ケアグループや自治会長の協力を得て、(289世帯)のお宅を訪問しました。

なお、心ばかりの粗品も併せてお届けしました。



福祉座談会（7月8日 陵南福祉センター）

今年度は、「陵南地区の3年前と今」まちの福祉を語り合おうとのテーマで、講師に、岐阜経済大学専任講師の後藤康文様をお招きし、講義の後、グループ形式で福祉の現状等確認を行ないました。

地区社協役員、評議員及び近隣ケアグループを対象に、(50名)が参加しました。

親子ふれあいの集い（7月22日 陵南福祉センター）

昨年に引き続き、第1部は「マロン・セラピードック協会」の皆様による「セラピードックとの交流会」と、第2部は初めて岐阜各務野高校福祉科生徒のご協力による「みんなであそぼ!お話し会」を実施しました。

今年は日曜日開催に変更し、親子での参加増を目指した結果、(総勢120余名)の参加がありました。今後も親子で参加しやすい日程や、内容の充実を図っていきます。



健康ふれあい麻雀大会（8月26日 陵南福祉センター）

"賭けない" "飲まない" "吸わない"がスローガンの「第7回健康ふれあい麻雀大会」を開催しました。

例年は大牧団地の夏祭りと重複していましたが、日程を変更し、10卓(40名)の皆様の参加者を頂きました。次回も多数の参加をお願いします。

近隣ケアグループ研修会（9月16日 陵南福祉センター）

①「高齢者ドライバーの交通事故の現状」と「免許返納 特典」を、各務原警察署交通課佐藤様から

②(生涯学習まちづくり出前講座)の一環で「各務原市の公共交通について」を、市産業活力部前田様・商工振興課道添様にお願いしました。

今後のアドバイスに生かしたいと思います。(79名参加)



陵南ふれあい運動会（10月14日） (チャリティーバザー)

今年は晴天に恵まれ、2年ぶりに屋外で開催することが出来ました。

多数の皆様からの出品と、多くの方々が購入参加にも訪れて頂き、大盛況のうちに終えることが出来ました。

次回も、町内の皆様の善意をお願い致します。



ボランタリーハウス訪問

はなみずき

ハウスの企画イベント(輪投、柔軟体操・認知予防歌等)に参加しました。

リーダーを含めスタッフと、参加者の意気が合い、大笑いの中で進められていきました。

11月14日
陵南福祉センター



お茶の間Ⅱ

昨年同様水彩画の材料を用意して訪問しました。

黙々と描かれる方や周りに助言を求められる方など和気あいあいでした。

11月12日
朝日コミュニティセンター



あじさい

ハウス企画イベント(津軽三味線(KOTOBUKI西尾様)の巧みな演奏を全員で聞き入りました。

また、なつかしい童謡など一緒に合唱し、楽しいひと時でした。

11月18日
大伊木ふれあいセンター



大牧いきいきサロン

麻雀大会やゲームに參加しました。

男性も女性も全員参加型のイベントで町内の雰囲気が伺えました。

いつまでも続くことを願っています。

11月23日
大牧公民館



地域たすけあいの会（12月9日 陵南福祉センター）

年間のビックイベント今年は以下の演目で開催しました。

- ① 剣詩舞(陵南暁正会)
- ② コーラス (マーガレット)
昼食
- ③ 歌謡ショー
(歌:外山貴一 舞:貴山観柳 踊り:朝日民踊クラブ)
- ④ ビンゴゲーム

高齢者の方が増えていることから、本年は「夫婦のみで生活の方」は、70歳から75歳へ引き上げさせて頂きましたが、昨年同様の約130名の参加者がありました。

このイベントは皆さまの要望も多いことから、今後も長い継続や、幅広く喜ばれる内容に向けて検討していきます。



剣詩舞



コーラス



歌謡ショー

地域を支える皆様シリーズ ④ 《陵南小校区体育振興会》

★健康増進のため、体育の促進を図って貢っています。

各自治会から、各年1名を選出して頂き(任期2年)計24名で、以下のようなイベントを通して、皆様の健康維持に貢献されています。

- ・陵南ふれあい運動会
- ・ペタンク
- ・グランドゴルフ
- ・歩け歩け大会
- ・カローリング
- ・イベントを通して、地域の多くの方々が幅広く交流が出来ることに合わせ、スポーツの喜びや感動を皆さんと共有できることが喜びのことです。
- ・イベント開催時には、是非とも幅広い方々の参加をお待ちしています。



陵南ふれあい運動会



朝日町夏祭り

なお、朝日町地区体振では「夏祭り・盆踊り大会」において、焼きそば、生ビール等を販売しています。

会場内では毎年長蛇の列ができ、早々に完売の状況が続いています。

大伊木町の皆様もお出掛け下さいとのことです。

社会福祉協議会会員に加入頂き有難うございました。

ご加入を頂きました皆様は以下のとおりでした。

★加入会員世帯数	1,789世帯
★口数合計	1,806口
★会費総額	903,000円
★地区交付金	361,000円

参考

★陵南自治会連合会加入世帯数	2,261世帯
----------------	---------

この機関紙には、社会福祉協議会の会費が使われています

陵南自治会連合会から、ご寄付を頂きました。

- ・「陵南ふれあい運動会チャリティバザー」売上げ金から、3万円
 - ・「地域たすけあいの会」用に、キーライト他×20個
- 以上のご寄付を頂きました。有難う御座いました。

皆様の温かいお心に、感謝いたします。

表 彰

本年度も地域の福祉活動に貢献された以下の方々が、日本赤十字奉仕団の、表彰を受けられました。御尽力にお礼申し上げます。

主 催	表彰区分	被表彰者(敬称略)
日本赤十字県支部	感謝状	鈴木 潔
日本赤十字県支部	感謝状	清水 敦子